
Jahresbericht der Handballsparte  

2018 war ein sehr spannendes und abwechslungsreiches Jahr für uns – mit vielen 
Höhen und auch ein paar Tiefen. Das absolute Highlight: die Meisterschaft der 2. 
Herren in der Regionsklasse. 

 

Im Mai veranstaltete die Sparte das traditionelle Minispielfest: Viele begeisterte 
Kinder spielten in der Halle und freuten sich zum Abschluss über Medaillen. Am 
Abend folgte das 5. Himmelpfortener Nachtturnier. 

In die Saison 2018/19 sind wir mit zwei Herren- und neuerdings auch zwei 
Damenmannschaften sowie einer weiblichen E-Jugend (Mixed) gestartet. In der 
laufenden Spielzeit begannen so viele Kinder mit dem Handball, dass die Mädchen 
und Jungs die Saison ab Januar 2019 in zwei getrennten Mannschaften fortsetzen. 

Weiteres zu den Mannschaften folgt in den einzelnen Berichten. 

Durch das tolle Engagement von Heiko Zschorlich und Cornelia Warnecke bieten wir 
an den Grundschulen Himmelpforten und Hammah eine Handball-AG an. Ende Mai 
veranstalteten die Schulen ein gemeinsames Turnier. 

Dank Trainer Fritz Viol und tatkräftiger Unterstützung einiger Damen- und 
Herrenspieler organisierten wir an der Grundschule in Hemmor-Basbek einen 
Handballaktionstag. Rund 60 begeisterte Schüler nahmen teil. 

  

Im kommenden Jahr werden wir unsere Bemühungen an weiteren Schulen in der 
Umgebung (Oldendorf, Hechthausen, etc.) intensivieren, um Nachwuchs-Handballer 
für den Sport zu begeistern. 



Wie auch in den letzten Jahren ist die Cafeteria an fast allen Heimspieltagen 
geöffnet, um den Zuschauern den Tag mit Getränken und Leckereien zu versüßen. 

Wir möchten uns auf diesem Wege bei allen ehrenamtlichen Helfern, 
Schiedsrichtern, Trainern, Zeitnehmern, Spielern und den Zuschauern für die tolle 
Unterstützung bedanken! 

Die einzelnen Berichte der Mannschaften: 

  



Herren 

Die 1. Herren bleibt fester Bestandteil der Regionsoberliga. Die Saison 2017/18 
beendete das Team von Fritz Viol im gesicherten Mittelfeld. Erfolgreichster 
Torschütze war Marcel Gotthard mit 116 Treffern. In der 2. Herren sicherte sich 
Philipp Möller die Torjägerkanone (169 Tore). Herausragend: Im Spiel gegen den 
TSV Bremervörde traf der Linksaußen gleich 16 Mal. 

Die Regionsklasse Männer Ost wurde in der vergangenen Spielzeit vom MTV 
Himmelpforten dominiert. Die 2. Herren spielte, vereinzelt unterstützt von Spielern 
aus der 1. Mannschaft, eine fast perfekte Saison (42:2 Punkte, 648:416 Toren) und 
gewann souverän die Meisterschaft. Der Schlüssel zum Erfolg: Die Mischung aus 
talentierten Spielern mit jugendlicher Unbekümmertheit und abgezockten Routiniers. 

In der aktuellen Spielzeit bleibt der Kern der Kader weitestgehend zusammen. 
Routinier Patrick Klintworth kehrte zurück, mit Malte Bardenhagen stieß ein Talent 
auf der Außenbahn dazu. Daniel Kost, gelernter Basketballer beim VfL Stade, stieg 
als Kreisläufer ein. Jochen Gast holte seine Handballschuhe noch einmal vom Nagel 
und Jerry Ullah Sabir verstärkt die zweite Mannschaft. 

Im Herbst erreichten beide Teams gleich mehrere Hiobsbotschaften: Eine 
Schulterverletzung zwingt Thorsten Kröncke, einen der besten Angreifer der zweiten 
Herren, zum Karriereende. Kreisläufer und Abwehr-Ass Florian Stangnier fällt vorerst 
aus. Zudem verletzten sich beide Torhüter der 1. Herren schwer: Johann Neimann 
zog sich eine Muskelverletzung zu, Björn Schmitz riss sich die Achillessehne. Glück 
im Unglück: Jannik Düe half aus der 2. Mannschaft aus und Rabir Behrens kehrte 
vom Dollerner SC zum MTV zurück. 

"Die Mannschaft hat hohes Potenzial, kann es aber leider nur vereinzelt abrufen", 
sagt Milan Gerken über die 1. Herren. Der frühere Abwehrchef bleibt dem Team 
erhalten und ist zum Trainerteam dazu gestoßen. Das Jahr beendet das Team als 
Schlusslicht. "Der Tabellenplatz spiegelt das Niveau aber nicht wider", merkt Gerken 
an. Alle Mannschaften begegnen sich auf Augenhöhe. Zudem sei das Tabellenbild 
verzerrt. Die direkte Konkurrenz habe bis zu vier Spiele mehr absolviert. "Uns steht 
eine spannende Rückrunde bevor", so Gerken. In der zweiten Saisonhälfte verstärkt 
Kjell Bardenhagen das Team. 



 

Die 2. Herren spielte eine Qualifikationsrunde für die Regionsliga, verpasste den 
nötigen Tabellenplatz jedoch. In 2019 geht es in der Regionsklasse weiter. "Am Ende 
dieser Saison wartet auf die 2. Mannschaft ein Schnitt. Einige Spieler haben schon 
viele Jahre Handball in den Beinen", kündigt Spieler Mario Winzer-Struck an. Junge 
Handballer sollen den neuen Kern bilden. Mit Marc Stüven stößt bereits aktuell ein 
Akteur neu zum Team. 

Beide Herrenmannschaften trainieren dienstags und donnerstags, um 20 Uhr in der 
Porta-Coeli-Halle. Zwischen den Herbst- und Osterferien entfällt die Trainingszeit am 
Donnerstag. Die Teams trainieren dann freitags, um 20 Uhr mit den Damen. 
Erfreulich: Die Herren und Damen rücken immer enger zusammen. Die Teams feiern 
gemeinsam Weihnachtspartys und fahren zu Handballturnieren (Foto: Jens 
Knaepel). Zudem organisieren einige Spieler am 12. Januar 2019 ein 
Schwarzlichtturnier. Nachwuchsspielerin Chiara Witt ist bei Heimspielen darüber 
hinaus für den Eintritt verantwortlich. Zu allen Events sind Zuschauer herzlich 
eingeladen. 

  



Damen 

Wir haben seit dieser Saison nach langer Zeit wieder zwei Damenteams gemeldet, 
diese Situation ist komplettes Neuland für uns. Wir freuen uns riesig über diesen 
Wachstum. 

Die erste Damen kann auf einen Kader von 17 Spielerinnen zurückgreifen und wird 
von Trainer Fritz Viol betreut. Mit 4 Minuspunkten befinden wir uns zurzeit auf dem 
dritten Tabellenplatz der Vorrunde und der letzte Spieltag vor Weihnachten wird 
entscheiden ob wir in der Regionsliga- oder Regionsklasse die Rückrunde spielen. 

Die zweite Damen hat einen Kader von 18 Spielerinnen und wird hauptsächlich von 
Björn König betreut. Hier warten wir noch auf die ersten Punktgewinne, allerdings 
sind schon Steigerungen von den ersten Spielen zum heutigen Stand zu erkennen 
und wir erhoffen uns in der Rückrunde auch zu punkten. 

Wir haben uns auf die Saison gut vorbereitet, mit diversen Turnieren, 
Trainingsspielen und einem Trainingslager. 

Wir trainieren alle gemeinsam jeden Mittwoch von 20:00-22:00 Uhr und jeden Freitag 
von 20:00-22:00 Uhr in der Sporthalle der Porta-Coeli-Schule mit unseren  Trainern 
Fritz Viol und Björn König. 

Wir freuen uns jeder Zeit über neue Gesichter, die Spaß am Sport und gemeinsamen 
Events mit unseren Mannschaften haben. Egal ob Profi oder Anfänger, Du bist 
herzlich Willkommen bei uns! 

 

Kader 1. Damen: 

Ann-Christin Martens, Anna Moritz, Anna Dankers, Anna Neunzling, Anna-Lena 
Biernath, Daniela Gumz, Jana Engelking, Julia Jarck, Kathi Bohmann, Larissa 
Sdunkowski, Luisa Witt, Sandra Rinck, Sherife Ziegler, Sinja Rathjens, Svenja 
Tietjens, Verena Stüven und Victoria Kanzler 

Kader 2. Damen: 

Vanessa Gründler, Stefanie Meyer, Sinja Rathjens, Sarah Schlichting, Ronja Reibke, 
Sandra Haffke, Rieke von Bargen, Nathalie Ossege, Merve Karakaya, Melina Busch, 
Melanie Schaefer, Lisa Selle,  Lisa Retkowsky, Lisa Puls, Katharina Kloth, Jorina 
Tenberg, Christina Klegräfe, Antonia Bertram und Nicole Stein 



 

D-Jugend 

Nach einer sieg- und punktlosen Vorrunde bis Ende 2017, sind wir mit der D-Mixed 
2018 in der Regionsklasse gestartet und haben diese nach 12 Spielen mit nur 2 
Siegen und einem Remis leider als Tabellenletzter beendet. 

Nichts desto trotz und mit dem Wissen, dass es mit dieser Mannschaft nicht in eine 
weitere Saison geht, haben wir uns zum Saisonabschluss in Stade zum Stand Up 
Paddling getroffen und sehr viel Spaß gehabt. Vielen Dank für das Sponsoring durch 
den Förderverein! 

   

Wir möchten uns auf diesem Wege noch mal ganz herzlich bei unseren immer 
kämpfenden Kindern, sowie unterstützenden Eltern bedanken und wünschen Euch 
auf euren neuen Stationen/Vereinen ganz viel Erfolg und vor allem Spaß. 

Außerdem bedanken uns auch bei Uwe Hauschildt für das Engagement als Trainer. 

In der aktuellen Saison 18/19 war es uns durch den altersbedingten Umbruch leider 
nicht möglich, weder eine spielfähige D- noch C-Jugend zu melden, so dass einige 
Kinder den Verein gewechselt oder sogar ganz aufgehört haben. Zwei Mädchen sind 
derzeit als Gastspieler/innen beim VfL Horneburg bzw. VfL Stade unterwegs.  

Bei dem Versuch für die männliche D-Jugend  eine Mannschaftsspielgemeinschaft 
mit dem VfL Stade auf die 
Beine zu stellen, sind von 
unseren 5 Jungs sind am 
Ende leider nur 3 übrig 
geblieben. So dass wir uns 
dort als Gastspieler und    Co-
Trainer angeschlossen 
haben. Die aktuelle Saison 
verläuft mit dem ganz neu 
zusammengestellten Team in 
der Vorrunde bisher recht 
ausgeglichen.  



E-Jugend 

In der letzen Saison konnten wir mit  keiner E –Jugend Mannschaft am Spielbetrieb  
teilnehmen, da es nicht ausreichend Spieler gab. In dieser Spielzeit haben wir eine 
Mixed Mannschaft bei den Mädchen melden können, das heißt es dürfen nur zwei 
Jungen pro  Spiel eingesetzt werden. Dieser Neuanfang war zuerst recht unerfahren 
und hohe Niederlagen waren die Folge. Mit Trainingsfleiß und auch ein wenig Glück 
kamen auch schon zwei Siege heraus. In der Tabelle bedeutet das Platz 10 aber mit 
zwei weiteren Mannschaften bei gleicher Punktzahl. Mit weiterem freudigem 
Übungseifer wird sich das auch verbessern lassen. Dank der kräftigen Unterstützung 
von Klaus Höhn und die Begleitung durch die Eltern werden wir das auch erreichen. 

 

  



Minis / Maxis 

Wir, das heißt etwa 10 Kinder und 2 junge Trainerinnen, sind die Minis (Anfänger) 
und Maxis (Fortgeschrittene) aus Himmelpforten. Wir sind Jungen und Mädchen von 
5 bis 9 Jahren und trainieren immer montags von 17:00 bis 18:30 Uhr in der Halle an 
der Porta-Coeli-Schule. Das Wichtigste ist für uns, dass alle Spaß haben und egal, 
wie alt und ob Junge oder Mädchen, sich alle gut verstehen. Aber Spaß haben wir 
mit unserem bunten Haufen eigentlich immer! Ob wir Spiele spielen, Mattencatchen 
oder Übungen für Angriff, Abwehr und den richtigen Wurf machen. Da es bei uns 
noch keine Punktspiele gibt, werden von den Vereinen regelmäßig Minispielfeste 
organisiert, bei denen auch die kleinsten gegeneinander antreten können. Damit 
aber auch hier der Spaß im Vordergrund steht, gibt es keine Platzierungen und nur 
Gewinner. In diesem Jahr haben auch wir wieder ein Minispielfest ausgerichtet. 
Insgesamt sind wir super stolz auf die Entwicklung jedes Einzelnen und die 
Mannschaftsleistung unserer Gruppe. Wir freuen uns jetzt schon darauf nächstes 
Jahr wieder die anderen Hallen unsicher zu machen. 

 

Wenn auch du jetzt Lust hast Handball zu spielen und neue Kinder kennenzulernen, 
schnapp dir deine beste Freundin oder deinen besten Freund und komme gerne 
einfach vorbei. Wir freuen uns! 

Christina Klegräfe & Chiara Witt 

Da uns Christina im Sommer 2019 leider Richtung FSJ und Studium verlassen wird, 
suchen wir dringend eine/n Nachfolger/in, der/die diese spannende Aufgabe von ihr 
übernimmt. 

Wir möchten uns nochmal herzlich für den tollen Einsatz unseres „jungen“ 
Trainerteams Christina Klegräfe, Marie Grienitz (bis Sommer 2018) und Chiara Witt 
(ab Sommer 2018) bedanken. 


